# 2021 年春・GW リハビリテーション医学セミナー感想文

### 【山形大学医学部附属病院】

#### 医学部5年

GW 中に開催予定でしたが、COVID19 感染のため、4/16、金曜日、Zoom で当科のリハビリテーションの案内を致しました。

HAL や DIEGO の説明とともに、心臓リハビリテーションにもご興味があるということで、担当 PT にリモート心リハの説明もして頂きました。

COVID19 感染のため、すべてオンライン授業となっていたため、リハビリテーションの実際を見学することができ、とても理解が深まりました、と感想を述べられていました。

### 【東京大学医学部附属病院】

リハビリテーション医学のイメージを持つ事ができました。

大変参考になる Web セミナーでした。 貴院での後期研修を考えていますので今後ともどうぞ宜しくお願い致します。

貴科の特色を知ることが出来て有意義なセミナーでした。

とても勉強になりました。次回オンサイトで開催する場合にも Web 開催も同時にしていただけると仕事終わりでも参加しやすいのでご検討いただけましたらありがたいです。

大変参考になりました。ありがとうございました。

先生方の専門分野を学べる大変貴重な時間を過ごせました。また機会がありましたら、ぜひ参加したいと思います。本当にありがとうございました。

## 【三重大学医学部附属病院】

#### 医学部 6 年

三重大学医学部附属病院のリハビリテーション科を見学させていただきました。 日常診療の様子を見させていただきながら、嚥下内視鏡検査、高次機能検査、下 肢荷重検査等を体験させていただきました。

病棟回診では同じ疾患でも患者さんごとで状況が異なり、どの程度障害されていて何に困っているかを評価することが必要だと感じました。嚥下機能の評価として嚥下内視鏡検査を施行し、嚥下訓練の可否を判断されていました。その際に使用されるゼリーやとろみ水を試させていただき、それぞれの味や嚥下のしやすさを実際に感じることができました。また、認知症の患者さんでも飲み込んでくれるように、種類を変えたり味をつけたりと工夫がされており、教科書だけでは知りうることのできないことを学べました。

今回の見学では NST カンファレンスと嚥下カンファレンスにも参加させていただきました。様々な職種の医療スタッフが参加されており、あらゆる角度から検討がされていて、多職種で検討する重要性を再認識しました。また、日本と三重県のリハビリテーションの現状についてお話を伺うことで、将来像がより明確になり、モチベーションの向上にもつながりました。

百崎先生を始めとして先生方には大変お世話になりました。1 日という期間でしたが、様々な事を経験させていただきました。この貴重な経験を糧に、より一層学業に励んで参ります。誠にありがとうございました。